

PRESENTACIÓN

Se presenta el **Boletín No. 98 correspondiente al Primer Semestre del Año Académico 2021**. Los datos presentados en esta edición corresponden a la matrícula de estudiantes de pregrado, grado y postgrado registrada hasta el 15 de agosto de 2021.

Las actividades académicas han continuado en medio de la situación de pandemia mundial, reflejándose en el incremento significativo de la matrícula tanto del nivel de pregrado y grado como de postgrado.

El proceso de admisión para el año 2021 registró la cifra de **29 388 estudiantes**, de los cuales **17 343 (59.0%)** lograron cumplir con todos los requisitos y matricularse para el inicio de sus respectivas carreras.

A nivel general, la matrícula en la Universidad de Panamá ascendió a **93 519** estudiantes. De los **niveles de pregrado y grado**, el total de estudiantes matriculados (carreras de licenciatura, técnicas y profesorados) fue de **90 548**, registrándose un aumento global del **24.3%** con respecto al primer semestre del año 2020. Dentro de este grupo, los estudiantes de primer ingreso representaron el **19.2%**. En el **nivel de postgrado** la matrícula total fue de **2971** estudiantes, aumentando el **75.1%** con respecto al año 2020.

El **50.1%** de los estudiantes matriculados corresponde a los centros regionales, extensiones universitarias y programas anexos. Las sedes ubicadas en la provincia de Panamá (Ciudad Universitaria), Campus “Octavio Méndez Pereira” y “Harmodio Arias Madrid”, concentraron el **48.6%** y el resto correspondió a la sede principal de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, ubicada en la provincia de Chiriquí.

Se mantiene en todas las sedes la proporción mayoritariamente femenina con un índice de feminidad global de aproximadamente 2.0 mujeres por cada hombre

matriculado. En el caso de las facultades de Arquitectura y Diseño, Bellas Artes, Ciencias Agropecuarias, Humanidades e Ingeniería y en el centro regional de Darién se mantiene una relación igualitaria.

Con respecto al nivel de postgrado, también es evidente la mayoritaria presencia femenina ya que el **68.4%** de los estudiantes matriculados fueron mujeres, especialmente en los programas de especialización y maestría. En los programas de doctorado, la proporción de mujeres es menor.

En cuanto a la distribución por tipo de programa, los programas de maestría siguen representando mayoría con el **90.4%** de la matrícula total.

Se complementa esta edición con información sobre matrícula de los cursos de verano, cursos de educación continua, servicios de biblioteca y bienestar estudiantil.